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動詞/ Verben 
 
規則変化動詞/ Regelmäßige Verben 
 
不定形/ Infinitiv   spielen 
単数/ Singular ich spiele 
  du spielst 
  er/es/sie spielt 
複数/ Plural wir spielen 
  ihr spielt 
  sie spielen 
  Sie spielen 
 
 
不規則変化動詞１：幹⺟⾳の変化 1  e⇨i, a⇨ä   
 
不定形/ Infinitiv      sprechen 
 
単数/ Singular ich spreche 
  du sprichst 
  er/es/sie spricht 
複数/ Plural wir sprechen 
  ihr sprecht 
  sie sprechen 
  Sie sprechen 
 
 
不規則変化動詞 2：sein と haben  
不定形/ Infinitiv   sein                              不定形/ Infinitiv   haben          

単数/ Singular 複数/ Plural 

ich bin wir sind 
du bist ihr seid 
er/es/sie ist sie sind 
          Sie sind 
 

🔴 Wie alt bist du?              🔵 Hast du Geschwister? 
🔵 Ich bin 20.    🔴 Ja, ich habe einen Bruder. 

☝規則変化動詞の場
合は語尾の部分だけ
が変化します。�

その他の規則変化動詞の例： 
machen, wohnen, lernen, 
fragen, kochen, studieren, usw.  

☝不規則変化は2⼈称(du)と 3⼈
称単数(er,�es,�sie)の部分です。�

fahren er/sie fährt 
lesen er/sie liest 
schlafen er/ sie schläft 
sehen er/sie sieht 
treffen er/ sie trifft 
waschen er/ sie wäscht 

単数/ Singular 複数/ Plural 

ich habe wir haben 
du hast ihr habt 
er/es/sie hat sie haben 
          Sie haben 

 



不規則変化動詞 3：mögen と möcht(en) 
 
不定形/Infinitiv   mögen     

単数 Singular 複数 Plural 

ich mag wir mögen 
du magst ihr mögt 
er/es/sie mag sie mögen 
          Sie mögen 

 
🔴 Magst	du	Schokolade?	 	 	  🔵 Was	möchtest	du	zum	Geburtstag?	
🔵 Ja,	ich	mag	Schokolade	unheimlich	gern!								🔴 Ich	möchte	einen	Laptop.	

	

話法の助動詞/ Modalverben  
不定形/Infinitiv   können                                      不定形/Infinitiv   wollen 

単数 Singular 複数 Plural 

ich kann wir können 
du kannst ihr könnt 
er/es/sie kann sie können 
          Sie können 

 
不定形/Infinitiv   müssen                                   不定形/Infinitiv   sollen 

単数 Singular 複数 Plural 

ich muss wir müssen 
du musst ihr müsst 
er/es/sie muss sie müssen 
          Sie müssen 

 
不定形/Infinitiv   dürfen 

単数 Singular 複数 Plural 

ich darf wir dürfen 
du darfst ihr dürft 
er/es/sie darf sie dürfen 
          Sie dürfen 

 
 

 Position 2 (Verb１)  ⽂末 (Verb 2) 
Ich muss heute in die Uni gehen. 
Wir wollen  morgen ins Konzert gehen. 
Er kann sehr gut Japanisch kochen. 

 

単数 Singular 複数 Plural 

ich möchte wir möchten 
du möchtest ihr möchtet 
er/es/sie möchte sie möchten 
          Sie möchten 

 

単数 Singular 複数 Plural 

ich will wir wollen 
du willst ihr wollt 
er/es/sie will sie wollen 
          Sie wollen 

 

単数 Singular 複数 Plural 

ich soll wir sollen 
du sollst ihr sollt 
er/es/sie soll sie sollen 
          Sie sollen 

 

例⽂ 
Sie müssen das unbedingt probieren. 
Soll ich dir helfen? 
Darf ich Sie kurz ansprechen? 
Er soll morgen die Hausaufgabe abgeben. 

 



 
分離動詞 / Trennbare Verben 

 Position 2 (Verbteil１)  ⽂末 (Verbteil 2) 
Ich rufe dich heute Abend an. 
Wir kaufen gerne ein. 
Er holt  dich gegen 19 Uhr ab. 
Wann fängt das Konzert an? 
Um wie viel Uhr stehst du auf? 
Du kannst gerne mitkommen. 
Was soll ich  mitbringen? 

 
 
 
 
 
 

 
 
名詞と冠詞 /	Nomen	und	Artikel	
	
冠詞/	Artikel	
	

	
	 	 	

	

	 男性
Maskulinum	

中性	
Neutrum	

⼥性	
Femininum	

複数	
Plural	

定冠詞	
bestimmter	
Artikel	

der	Stift	 das	Auto	 die	Maus	 die	 Stifte/	 die	 Autos/	 die	
Mäuse	

不定冠詞	
unbestimmter	
Artikel	

ein	Stift	 ein	Auto	 eine	Maus	 	

否定	
negativ	

kein	Stift	 kein	Auto	 keine	Maus	 keine	 Stifte/	 keine	 Autos/	
keine	Mäuse	

所有冠詞	
Possesivartikel	

mein*		Stift	 mein	Auto	 meine	Maus	 meine	 Stifte/	 meine	 Autos/	
meine	Mäuse	

*dein,	sein,	ihr,	unser,	euer	も同様に変化します。	

	

	

	

	

不定形/ Infinitiv 

fern|sehen mit|kommen an|kommen an|rufen 
ab|holen  ein|kaufen aus|leihen mit|bringen 
an|fangen auf|stehen ab|geben  vor|haben 



単数と複数／Singular	und	Plural	
	

語尾	 その他の特徴	 例	
–	 変⾳しない	 das	Zimmer	→die	Zimmer	

幹⺟⾳が変⾳(ä,	ü,	ö)する	 der	Bruder	→die	Brüder/	die	Tochter	→die	Töchter	
-e	 変⾳しない	 der	Stift→die	Stifte/	der	Hund→die	Hunde	

幹⺟⾳が変⾳(ä,	ü,	ö)する	 die	Maus→die	Mäuse/	der	Rock→die	Röcke	
-(e)n	 変⾳しない	 die	Tasche→die	Taschen/	die	Frau→die	Frauen	
-er	 変⾳しない	 das	Kind→die	Kinder/		

幹⺟⾳が変⾳(ä,	ü,	ö)する	 das	Buch→die	Bücher/	der	Mann→die	Männer	
-s	 変⾳しない	 das	Tablet→die	Tablets/	das	Café→die	Cafés	
	
＊複数名詞の例	

die	Eltern,	die	Leute,	die	Geschwister,	die	Ferien	

	

職業／Berufe	
der	Lehrer/	die	Lehrerin	

der	Politiker/	die	Politikerin	

der	Verkäufer/	die	Verkäuferin	

der	Polizist/	die	Polizistin	

der	Arzt/	die	AX rztin	

	

１格と４格／Nominativ	und	Akkusativ	
	

１格／Nominativ	
男性／Maskulinum	 中性／Neutrum	 ⼥性／Femininum	 複数／Plural	
Das	ist	der	Laptop.	 Das	ist	das	Tablet.	 Das ist die Maus.	 Das sind die Laptops/ 

Tablets/Mäuse.	
Das ist ein Laptop.	 Das ist ein Tablet.	 Das ist eine Maus.	 Das sind – Laptops/ 

Tablets/Mäuse.	
Das ist kein Laptop.	 Das ist kein Tablet.	 Das ist keine Maus.	 Das sind keine Laptops/ 

Tablets/Mäuse.	
Das ist mein 
Laptop.	

Das ist mein Tablet.	 Das ist meine 
Maus.	

Das sind meine Laptops/ 
Tablets/Mäuse.	

	

	

	

	

	

	



４格／Akkusativ 
男性／Maskulinum 中性／Neutrum ⼥性／Femininum 複数／Plural 
Ich suche den 
Laptop. 
 

Ich suche das 
Tablet. 
 

Ich suche die 
Maus. 
 

Ich suche die Laptops/ 
Tablets/Mäuse. 
 

Ich habe einen 
Laptop. 
 

Ich habe ein 
Tablet. 
 

Ich habe eine 
Maus. 
 

Ich habe Laptops/ 
Tablets/Mäuse. 
 

Ich habe keinen 
Laptop. 
 

Ich habe kein 
Tablet. 
 

Ich habe keine 
Maus. 
 

Ich habe keine Laptops/ 
Tablets/Mäuse. 
 

Ich suche meinen 
Laptop. 

Ich suche mein 
Tablet. 

Ich suche meine 
Maus. 

Ich suche meine 
Laptops/Tablets/Mäuse. 

 

４格⽬的語をとる動詞の例: 

ab|holen, basteln, beginnen, bekommen, brauchen, buchstabieren, fragen, haben, hören, 

kaufen, kochen, kosten, lernen, lesen, machen, malen, mögen, reiten, sagen, schreiben, sehen, 

singen, spielen, studieren, suchen, tanzen, treffen, trinken, verdienen, waschen … 

 

所有冠詞／Possessivartikel 
所有冠詞の１格 

 der Bruder  das Kind  die Schwester die Eltern 
ich mein Bruder mein Kind meine Schwester meine Eltern 
du dein Bruder dein Kind deine Schwester deine Eltern 
er sein Bruder sein Kind seine Schwester seine Eltern 
es sein Bruder sein Kind seine Schwester seine Eltern 
sie ihr Bruder ihr Kind ihre Schwester ihre Eltern 
wir unser Bruder unser Kind unsere Schwester unsere Eltern 
ihr euer Bruder euer Kind eu(e)re Schwester eu(e)re Eltern 
sie ihr Bruder ihr Kind ihre Schwester ihre Eltern 
Sie Ihr Bruder Ihr Kind Ihre Schwester Ihre Eltern 

 
所有冠詞の１格と４格 

 男性/ Maskulinum 中性/ Neutrum ⼥性/ Femininum 複数/ Plural 
1格/ Nominativ mein Bruder  

mein Kind 
 
meine Schwester 

 
meine Eltern 4格/ Akkusativ meinen Bruder 

 

 

 

 

 
 

Deinen Bruder, 
Michael? Ja, ich 

kenne ihn sehr gut! 



所有の -s 
Beate:  Beates Buch = das Buch von Beate = ihr Buch 

Papa:  Papas Tablet = das Tablet von Papa = sein Tablet 

 

形容詞／Adjektive 

Biologie finde ich interessant. Der Elefant ist groß. 
Der Tiger ist stark.   Die Maus ist klein. 
 
 
W-疑問⽂ 
 Position 2: Verb  
Wie heißt du? 
Woher kommst du? 
Wo wohnst du? 
Wann stehst du auf? 
Wie lange bist du im Deutschkurs? 
Was kannst du gut? 

 
 
Ja/Nein で答える疑問⽂ 
Magst du Sport? 
Hat dein Bruder ein Haustier? 
Kommst du mit? 
Kannst du kochen? 

 
⽂構造 
 Position 2: V1  ⽂末: V2 
Ich schwimme.   
Mario schwimmt gern.  
Sie hat eine Katze.  
Jugendliche hören gerne Musik.  
    
Sie können sehr gut singen. 
Du kannst gern mitspielen. 
    
Er sieht gerne fern. 
Sie kommt  mit. 
    
Marie kann sehr gut singen. 
Wir haben gestern Sportschuhe gekauft. 
    
Ich muss nicht lernen. 
Deshalb kann ich Computer spielen. 
Ich kann deshalb Computer spielen. 



 
時の表現を使った⽂構造 

 
 Position 2: Verb  ⽂末 
Tom und Tina gehen heute Abend ins Kino. 
Heute Abend gehen Tom und Tina ins Kino. 

 

正書法／Rechtschreibung 

⼤⽂字で書く場合 

固有名詞や名前 Deutschland, Berlin, Marie, Herr Dahms, Frau Tautz … 

普通名詞  das Heft, der Kuli, der Vorname, die Familie, die Katze … 

⽂頭  Mein Name ist Michael Dahms. 

  Ich komme aus Münster und wohne in Rio. 
 

⼈称代名詞 Sie，所有冠詞 Ihr と Wie heißen Sie? 

 

その変化形   Wie ist Ihr Name? 

    Wo wohnen Ihre Kinder? 
 
ピリオドと疑問符 

 

平叙⽂の⽂末 Ich heiße Marie. 
疑問⽂の⽂末 Wie heißt du? 

  Heißt du Marie? 
 
依頼・命令の形／Imperativ 
 
不定形／Infinitiv du-Form ihr-Form Sie-Form 
machen Mach schnell! Macht schnell! Machen Sie schnell! 
sprechen Sprich leise! Sprecht leise! Sprechen Sie leise! 
aufräumen Räum auf! Räumt auf! Räumen Sie auf! 

!! fahren: fahr – fahrt – fahren Sie sein: sei – seid – seien Sie 
 

Verb  ⽂末 
Räum bitte dein Zimmer auf. 
Schreibt die Beispiele ins Heft.  
Sprechen Sie bitte langsamer.  

 



過去を表現する際の動詞／Verben in Vergangenheit 
過去形／Präteritum：sein, haben と話法の助動詞 

 
単数／
Singular 

ich 
 

war 
 

hatte wollte 
 

Gestern war ich nicht in der 
Schule. 

 du warst hattest wolltest Ich hatte Grippe. 
 er/es/sie/man war hatte wollte Ich wollte dich gestern anrufen. 
      
複数／
Plural 

wir 
 

waren 
 

hatten 
 

wollten 
 

Im Juli hatten wir Ferien. 
 

 ihr wart hattet wolltet Wir waren in der Schweiz. 
 sie/Sie waren hatten wollten Wir wollten viel wandern. 
過去の出来事を表すとき、sein, haben および話法の助動詞は過去形を⽤いることが⼀般的です。 

 

過去分詞／Partizip II：規則変化動詞 

 
 不定形／Infinitiv 過去分詞／Partizip II  
einfach kaufen gekauft er/sie hat gekauft 
 machen gemacht er/sie hat gemacht 
trennbar einkaufen eingekauft er/sie hat eingekauft 
 aufmachen aufgemacht er/sie hat aufgemacht 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

bleiben 
er bleibt                
er ist geblieben           
Er ist zu Hause geblieben.  

aufstehen 
sie steht auf.                 
sie ist aufgestanden. 
Sie ist um 11 Uhr aufgestanden. 



 

過去分詞／Partizip II：不規則変化動詞 

 
不定形／Infinitiv 3⼈称単数／ 

3. Person Singular 
過去分詞／Partizip II 過去形／Präteritum 

an|fangen er/sie fängt an er/sie hat angefangen fing…an 
auf|stehen er/sie steht auf aufgestanden stand…auf 
bleiben er/sie bleibt er/sie ist geblieben blieb 
ein|laden er/sie lädt ein er/sie hat eingeladen lud…ein 
essen er/sie isst er/sie hat gegessen aß 
fahren er/sie fährt er/sie ist gefahren fuhr 
finden er/sie findet er/sie hat gefunden fand 
fliegen er/sie fliegt er/sie ist geflogen flog 
geben er/sie gibt er/sie hat gegeben gab 
gehen er/sie geht er/sie ist gegangen ging 
kennen er/sie kennt er/sie hat gekannt kannte 
kommen er/sie kommt er/sie ist gekommen kam 
laufen er/sie läuft er/sie ist gelaufen lief 
lesen er/sie liest er/sie hat gelesen las 
liegen er/sie liegt er/sie hat gelegen lag 
mit|bringen er/sie bringt mit er/sie hat mitgebracht brachte…mit 
reiten er/sie reitet er/sie ist geritten ritt 
rufen er/sie ruft er/sie hat gerufen rief 
scheinen er/sie scheint er/sie hat geschienen schien 
schlafen er/sie schläft er/sie hat geschlafen schlief 
schließen er/sie schließt er/sie hat geschlossen schloss 
schreiben er/sie schreibt er/sie hat geschrieben schrieb 
schwimmen er/sie schwimmt er/sie ist 

geschwommen 
schwamm 

sehen er/sie sieht er/sie hat gesehen sah 
singen er/sie singt er/sie hat gesungen sang 
sitzen er/sie sitzt er/sie hat gesessen saß 
sprechen er/sie spricht er/sie hat gesprochen sprach 
tragen er/sie trägt er/sie hat getragen trug 
treffen er/sie trifft er/sie hat getroffen traf 
trinken er/sie trinkt er/sie hat getrunken trank 
tun er/sie tut er/sie hat getan tat 
waschen er/sie wäscht er/sie hat gewaschen wusch 
    
können er/sie kann er/sie hat gekonnt konnte 
wollen er/sie will er/sie hat gewollt wollte 
müssen er/sie muss er/sie hat gemusst musste 
sollen er/sie soll er/sie hat gesollt sollte 
dürfen er/sie darf er/sie hat gedurft durfte 
mögen er/sie mag er/sie hat gemocht mochte 

 

 



完了形／Perfekt：⽂の枠構造／Satzklammer 

 
 Position 2: haben/ sein  ⽂末：過去分詞 
Ich habe in Köln Sportschuhe gekauft. 
Wir sind ins Museum gegangen. 
Marie hat ein Kleid gesehen. 
    
 Position 1   
 Habt ihr eine Stadtrundfahrt gemacht? 

 

 

完了形／ Perfekt: haben と sein  

 

たいていの動詞は完了形で haben を使います。 Ich habe Sachertorte gegessen. 

      Wir haben eine Reise gemacht. 

 

場所の移動を表す動詞では sein を使います。 Ich bin nach Wien gefahren. 

      Er ist nicht nach Hause gekommen. 

sein を使う動詞の例:  

 aufstehen, fahren, fliegen, gehen, kommen, laufen, reiten, schwimmen, wegfahren … 

  その他の動詞 passieren, bleiben, sein も、完了形は sein を⽤います。 

 

 

過去の出来事を表す表現 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

letztes Jahr/im 

letzten Jahr  

letzten Monat/im 

letzten Monat  

letzte Woche/in 

der letzten 

Woche  

vorgestern gestern heute 

Letztes Jahr haben wir in Österreich Urlaub gemacht. 
Letzten Monat bin ich in die Schweiz gefahren. 
Letzte Woche war ich krank. 
Gestern hatte ich Training. 
Heute bin ich müde. 



冠詞/ Artikel - 名詞/ Nomen - 代名詞/ Pronomen 
 

１格／Nominativ, ４格／Akkusativ, ３格／Dativ 
 

 Nominativ Akkusativ Dativ 
Singular der Mann den Mann dem Mann 
 das Kind das Kind dem Kind 
 die Frau die Frau der Frau 
Plural die Männer/ die Frauen/ 

die Kinder 
die Männer/ die Frauen/ 
 die Kinder 

den Männern/ die  Frauen/ 
die Kindern 

 

Zur Uni fahre ich zuerst mit dem Bus und dann mit der Straßenbahn. 
Manchmal fahre ich auch mit dem Fahrrad. 
 
無冠詞/ Nullartikel 
 
das Fleisch (kein Plural) Magst du gerne – Fleisch? 
der Käse (kein Plural) Ich esse gerne – Käse. 
 
よく使う語彙: Geld, Zeit, Lust 
 
 
 
 
 
複数形/ Pluralformen 
語尾が -e で終わる場合：うしろに -n が付く 

 das Auge → die Augen  

  die Jacke → die Jacken 

 

語尾が -er や -el で終わる場合：語尾はそのまま 

 der Lehrer → die Lehrer 

  der Mantel → die Mäntel 

 der Zettel → die Zettel 

 

 

 

 

その他：Brot, Fisch, Gemüse, 

Obst, Käse, Wurst, Quark, 

Joghurt … 

Ich habe schon Lust auf Kino, 
aber kein Geld und keine Zeit. 



代名詞/ Pronomen „man“ 
man はいつも３⼈称単数扱い   

   Wie schreibt man das? 
   Was kann man am Wochenende in Marburg machen? 
   In Deutschland isst man gerne Kartoffeln. 
 
⼈称代名詞の４格/ Personalpronomen: Akkusativ 

 
ich du er es sie wir ihr sie/ Sie 
mich dich ihn es sie uns euch sie/ Sie 

 
der Pullover  Wie findest du den Pullover?  - Ich finde ihn langweilig. 
das T-Shirt  Wie findest du das T-Shirt?   - Ich finde es süß. 
die Jacke  Wie findest du die Jacke?   - Ich finde sie zu eng. 
die Schuhe  Wie findest du die Schuhe?   - Ich finde sie cool. 
 
前置詞／Präpositionen 

３格 (Wo?) とも４格 (Wohin?) とも⽤いられる前置詞 

 
Wohin stelle ich diese Weinflasche?  Wo steht die Weinflasche? 

 Stellen Sie sie bitte auf den Tisch.  Sie steht auf dem Tisch. 

   ins Regal.    im Regal. 

 

Wohin lege ich diese Weinflasche?  Wo liegt die Weinflasche? 

 Legen Sie sie bitte auf den Tisch.  Sie liegt auf dem Tisch. 

   im Regal.    im Regal. 

 



動詞 liegen, stehen, sitzen は常に前置詞＋３格 

 Wo liegt das Buch? Das Buch liegt auf dem Tisch. 

動詞 legen, stellen, setzen は常に前置詞＋４格 

 Legen Sie bitte das Buch auf den Tisch. 

 

時を表す前置詞：ab, am, gegen, im, um 
 
im ⇨ 季節や⽉など  im Januar, im Winter 

am ⇨ 曜⽇や午前・午後など am Montag, am Vormittag ! ⚠ in der Nacht 
um ⇨ 時刻   um acht Uhr   
gegen ⇨ 時刻   gegen acht Uhr 
ab ⇨ 時刻や季節  ab drei Uhr, ab Mittwoch, ab Sommer 
    

その他の３格⽀配の前置詞 

 

seit  Ich bin schon seit einer Woche in Bonn. 
bei  Ich wohne bei der Tante. 
aus  Nehmen Sie das Bier aus dem Kühlschrank . 
nach  Nach dem Frühstück gehe ich shoppen. 
mit  Ich möchte mit der U-Bahn fahren. 
zur  Wie komme ich zur Uni? 
 

 

４格⽀配の前置詞 für と durch 

 für  Das ist wichtig für mich. 
 durch  Wir bummeln durch den Park. 
 
合成名詞/ Zusammengesetzte Nomen 
 
＊２つの単語が連なってひとつの単語になる場合、アクセントははじめの語に。 

＊名詞の性は２つめの語（最後の単語）と同じ。 

 1. das Gemüse + 2. die Pfanne = die Gemüsepfanne 

 

 

 

 

bei dem = beim 
von dem = vom 
zu dem = zum 
zu der = zur 



Wörter im Satz 
 
否定: nicht と kein 
 
ein ⇨ kein   Ich habe einen Computer/ ein Handy/ eine Zeitung. 
   Ich habe keinen Computer/ kein Handy/ keine Zeitung. 
冠詞がない場合 ⇨ kein  Ich habe Geld/ Zeit/ Lust. 

   Ich habe kein Geld/ keine Zeit/ keine Lust. 
   Ich esse keinen Käse, kein Fleisch und keine Wurst. 
nicht （上記以外の場合）  Ich schwimme gern. Ich schwimme nicht gern. 

   Ich fahre gern Fahrrad. Ich fahre nicht gern Fahrrad. 
   Ich spiele gut Tennis. Ich spiele nicht gut Tennis. 
 
 
doch の⽤法 
 
疑問⽂ Isst du gerne Obst? + Ja, sehr gerne. 

 Isst du Fleisch?  – Nein, nicht so gerne. 

    + Ja, gerne. 

    – Nein. 

 

否定の疑問⽂   Isst du nicht gerne Obst?  

     + Doch, ich esse gerne Obst. 

     – Nein, ich esse nicht gerne Obst. 

    Isst du kein Fleisch? 

     + Doch. 

     – Nein. 
 
 
 

 

 


